



Jahresbericht der Präsidentin 2019

zuhanden GV 8. Juli 2020

Zeit bleibt wertvoll

Im Jahr 2019 haben die beiden Zuger KISS-Genossenschaften Cham und Zug weitere Mitglieder aufgenommen: KISS Cham hat Ende 2019 total 262 Mitglieder, KISS Zug 259. Entsprechend wurden auch mehr Betreuungsstunden geleistet: bei KISS Cham 13'648 Stunden, bei KISS Zug 10'492 Stunden. Schweizweit sind die Zuger Genossenschaften gemessen an den geleisteten Stunden nach wie vor weitaus die aktivsten und innovativsten. Die klassischen Tandems von zwei sich gegenseitig stützenden Mitglieder und vor allem die KISS-Anlässe wie KISS Kafi, Mittagstisch, Sprachtreffs, Tanz, Infoanlässe, usw. wurden laufend weiter ausgebaut mit viel Aufwand für Geschäftsleitungen, Vorstände und der Koordination. Sowohl die Stadt Zug wie auch die Gemeinde Cham haben ihre Beiträge an KISS aufgrund der grossen Leistungen erweitert und zugesichert.

Auf nationaler Ebene zeichnete sich 2019 bei KISS eine Reorganisation ab. Im April 2019 wurden an der GV des Vereins KISS Schweiz fünf neue Vorstandsmitglieder gewählt. Im Verlaufe des Jahres zeichnete sich die Aufspaltung in zwei unterschiedlich arbeitende Genossenschaftsgruppen ab, wodurch während des Jahres grössere Unsicherheiten in Bezug auf das weitere Verbleiben bei der einen oder anderen Gruppe entstanden.

Ende August 2019 wurde in Zug die Fondation KISS (www.fondation-kiss.ch) für die schweizweit einheitliche Umsetzung des Modells KISS als Schweizer Dachorganisation gegründet, an welche Susanna Fassbind als Markeninhaberin die Marke KISS übertrug.

An der a.o. GV des Vereins KISS Schweiz im Dezember 2019 bestätigte sich die Aufspaltung in zwei unterschiedlich arbeitende Genossenschaftsgruppen. Die Delegiertenversammlung beschloss folglich die Liquidation des Vereins KISS Schweiz, wodurch sich auch die rechtliche Situation bezüglich KISS Schweiz und den Markenrechten klärte. Die beiden Zuger KISS Genossenschaften entschieden Ende 2019, der Fondation KISS beizutreten, um die Marke KISS weiterhin benutzen zu können und den Beitritt 2020 an ihrer jeweiligen GV zu beantragen.

Vor dem Hintergrund dieser entscheidenden und einschneidenden rechtlichen Veränderung hat der Förderverein KISS Zug als Dachorganisation der Zuger KISS Genossenschaften wegen der Unsicherheit der weiteren Zugehörigkeit keine Gesuche eingereicht, d.h. der Stand seiner Finanzen erhöhte sich nicht durch Gönnerbeiträge. Ebenso wurden keine Neugründungen angegangen, wenngleich in verschiedenen Gemeinden Interessengruppen bestehen, die KISS in ihrer Gemeinde gerne einführen würden.

Die Zusammenarbeit mit anderen kantonal tätigen Zuger Betreuungs- und Pflegeorganisationen wurde weitergeführt, vor allem mit dem Ziel einer barrierefreien Website für all die angebotenen Dienstleistungen: <https://www.pflege-zug.ch>

Der Verein KISS Kanton Zug dankt allen Mitwirkenden ganz herzlich für ihr grosses Engagement.

Susanna Fassbind, Präsidentin

Verein KISS Kanton Zug
Obmoos 8
6300 Zug
041 780 20 21
zug@kiss-zeit.ch
www.kiss-zeit.ch